

México disipó un gran riesgo: Peña Nieto

Leopoldo Hernández
EL ECONOMISTA

EL PRESIDENTE Enrique Peña Nieto aseguró que “la mayor trascendencia” de haber logrado el acuerdo comercial con Estados Unidos y Canadá es, además de trazar una ruta económica para las tres naciones, imaginar “qué hubiese ocurrido para nuestra nación si no llegáramos a este punto de entendimiento”.

“Recordar que hace casi dos años, a la entrada de la nueva administración de los Estados Unidos, se estableció u observamos en nuestro país un panorama francamen-

te de riesgo, de amenaza, de desaliento ante la ruta de crecimiento que México había venido teniendo, ante la posibilidad siquiera de que este acuerdo se cancelara”, dijo de gira por Guanajuato.

Ese diálogo, refirió, en ese acuerdo y respeto mutuo que se establecieron desde el inicio en el diálogo con Estados Unidos y con Canadá, permitió que a lo largo de 13 meses pudiéramos llegar, repito, a este punto de entendimiento y a la celebración de este acuerdo comercial que da hoy certeza, que establece una ruta clara para el desarrollo económico de nuestra nación.

Luego de inaugurar la ampliación y remodelación del aeropuerto internacional de Guanajuato, en entrevista a bordo del avión presidencial, Peña Nieto dijo que se prevé que la firma del acuerdo trilateral ocurra a finales de noviembre.

Asimismo aseguró que la visita que realizó en su momento Donald Trump como candidato presidencial, aunque polémica, fue positiva, pues dejó “abierta una puerta” para lograr el acuerdo, aunque ante los rumores de que pudiera ocurrir durante la Cumbre del G20 en Argentina dijo que no caerá en especulaciones.

“Todo lo que digan es especulativo (...) Me gustaría firmarlo, punto. Donde sea”, manifestó.

El mandatario consideró que para su administración lograr el acuerdo era un “tema de relevancia y trascendencia” para el futuro desarrollo económico del país.

leopoldo.hernandez@eleconomista.mx



Morena impulsa juzgar al Presidente

- Presenta iniciativa para reformar el 108 constitucional
- Podría ser juzgado por actos de corrupción o fraude electoral

ALBERTO MORALES, SUZZETE ALCÁNTARA Y VÍCTOR ORTEGA

—politica@eluniversal.com.mx

La bancada de Morena en el Senado propuso reformar la Constitución para que el Presidente de la República en funciones que cometa actos de corrupción o participe en un fraude electoral pueda ser imputado penalmente.

De acuerdo con la iniciativa que suscribió el senador Salomón Jara (Morena), se propone reformar el artículo 108 de la Constitución.

En la actualidad, la Carta Magna señala que el titular del Ejecutivo sólo puede ser sujeto a responsabilidades penales por traición a la patria y la comisión de delitos graves del orden común.

La propuesta del senador Jara consiste en que "el Presidente de la República, durante el tiempo de su encargo, podrá ser acusado por trai-

"La finalidad de la iniciativa es dar la pauta para que el Presidente pueda ser sometido a un minucioso escrutinio, y si fuese el caso, se le pueda iniciar procedimiento"

INICIATIVA DEL SENADOR SALOMÓN JARA CRUZ

ción a la patria, violación a la Constitución, delitos contra la humanidad, así como por actos de corrupción o por cualquiera de los delitos electorales vigentes, debidamente comprobados por la autoridad", de acuerdo con la iniciativa publicada en la *Gaceta Parlamentaria*.

Al presentar su iniciativa en tribuna, el senador Jara aseguró que hoy nos encontramos en una nueva etapa de la vida pública del país, en donde se impulsan acciones legisla-

tivas que transparentan y permitan que no exista ningún tipo de inmunidades o privilegios.

"La finalidad de la iniciativa es dar la pauta para que el Presidente pueda ser sometido a un minucioso escrutinio, y si fuese el caso, se le pueda iniciar un procedimiento específico para que pueda ser sujeto de responsabilidad penal por otros supuestos jurídicos diferentes a los que hoy especifica el segundo párrafo del artículo 108 Constitucional", señala la iniciativa.

Explicó que la responsabilidad penal del Presidente en funciones sólo puede ser aplicable por el delito de traición a la patria, que está directamente vinculado a otra disposición expresa del Código Penal Federal que contiene un título específico que regula de manera particular los delitos contra la seguridad de la nación.

Sin embargo, dijo, esto es una disposición genérica, porque todo el capítulo se refiere a que será aplicable para el mexicano que cometa traición a la patria y no hay ninguna disposición que se refiera de manera concreta al caso del Presidente en funciones.

"Dicha disposición se estableció de esta manera por razones históricas que obedecieron a la no traición del gobierno nacional al quedar subordinado a órdenes y disposiciones de gobiernos e intereses extranjeros y, en especial, por el contexto coyuntural que se suscitó en nuestro país durante diferentes momentos del siglo XIX y principios del siglo XX", refirió.

Por ello, las dos únicas causales que de manera específica le pueden ser aplicables al Presidente de la República, para el caso específico, y que servirán para poder fincar responsabilidades penales son: uno, traición a la patria y, segundo, la comisión de delitos graves de orden común.

La iniciativa del senador Jara Cruz fue turnada a las comisiones unidas de Puntos Constitucionales; de Anticorrupción, Transparencia y Participación Ciudadana; y de Estudios Legislativos. ●